
VLoD-Mitgliedervollversammlung, 19.11.2009 – im Goethe-
Institut Amsterdam – anschließend an die JHT 
 
 
 

 
Kurzprotokoll: 
 
Vorher: die 35. Jahreshochschultagung war - trotz der enttäuschend geringen Teilnahme 
(durchschnittlich 10 Mitglieder) - eine richtig schöne und hochinteressante Tagung. Hermann 
Funk war sehr gut drauf, und der Tag hat ihm UND uns besonders gefallen! Mit - wie immer - 
großem Dank an Rainer Manke, Patricia Tillkorn und das Amsterdamer Goethe-Institut! 
 
Die 36. Jahreshochschultagung (November 2010) wird anders als dieses Jahr wieder an einem 
Freitag stattfinden. Bei der erstbesten Vorstandssitzung (am Mittwoch 20.1.2010) werden wir 
gleich den Termin festlegen und bekannt geben, damit uns eine Wiederholung der 
beschämend minimalen Teilnahme von dieser JHT erspart bleibt! 
 
Mitglieder, die am 20.1. bei der Vorstandssitzung mitmachen wollen, sind herzlich 
willkommen! 
 
So - und jetzt zum Protokoll: 
 
Anwesend: 8 Mitglieder (!) 
 
o Begrüβung 
 
o Protokoll der Vollversammlung 2008 (per Mail): akkordiert 
 
o Jahresbericht (per Mail): akkordiert 
 
o Finanzbericht/Kassenprüfung (per Mail): Die Kassenlage ist gut. Beschlossen wird, den 
Mitgliedsbeitrag deshalb bei 25 Euro pro Jahr zu belassen! 
Theo Bijkerk kriegt Entlastung, mit Dank für seine längjährige Schatzmeisterarbeit. Kees-Jan 
van Oorsouw und Kees van Eunen haben die Kasse kontrolliert und alles in Ordnung 
befunden. Theo wird den Jahresabschluss 2009 noch übernehmen, Kees-Jan übernimmt zum 
1.1.2010 die Schatzmeisterschaft von ihm. DANKE, Kees-Jan. Und: DANKE, Theo!!  
Mitglieder, die für 2009 noch nicht bezahlt haben, werden freundlich gemahnt, dies 
umgehend zu tun: Theo (oder Kees-Jan) schickt ihnen eine Erinnerung. 
 
o Mitgliederzahl (etwa 55): sehr hoher Deckungsgrad, umso verwunderlicher, dass es zur JHT 
so wenig Teilnehmer gibt. 
 
o Der VloD-Vorstand  
Vorstandbesetzung nach der JHT 2009: Theo Bijkerk (Schatzmeister) hört nach langen Jahren auf. 
Der neue Schatzmeister wird Kees-Jan van Oorsouw. Da sich niemand bis jetzt als 
Ersatzvorsitzende(r) und/oder neue(r) Sekretär(in) gemeldet hat, schlagen wir vor, dass der gesamte 
Vorstand mit Ausnahme von Theo Bijkerk auch 2009 im Amt bleibt. Alle heutigen Vorstandsmitglieder 
sind dazu bereit. Zu unserem Vergnügen hat Ewout van der Knaap (Uni Utrecht) sich bereit erklärt, 
dem Vorstand beitreten zu wollen. Was uns besonders freut, auch deshalb, weil nun ein Univertreter 
mit dabei ist. Schön wäre es, wenn auch aus Gouda nun jemand fest im Vorstand ist … 
 



Der Verein sollte übrigens wirklich schon überlegen, wer dann Ende 2010 (oder …) Kees’ 
Nachfolger(in) werden könnte. Das ist zwar so langsam eine rituelle Bemerkung, aber sie ist durchaus 
seriös: Kees wird schließlich 65 und kann nun so langsam wirklich nicht mehr sagen, dass er den 
heutigen, schnell verändernden Ausbildungsalltag aus direkter Eigenerfahrung kennt.  
 
Wir danken Theo sehr für seine langjährige zuverläs sige Schatzmeisterarbeit und hoffen, ihn 
noch lange als VLoD-Mitglied zu behalten. Danke sch ön, Theo! 
 
o Themen, die VloD auf zu greifen hat in Anbetracht der Ergebnisse des Tages:  
a) Klar ist, dass Hermann Funk noch mal kommen sollte: er hat viel Anregungen gemacht, 
uns die Augen vor den - manchmal sehr überraschenden - Konsequenzen aus der 
Gehirnforschung geöffnet, und könnte durchaus noch in die Tiefe gehen, und wäre dazu 
sicherlich bereit. 
b) Anlässlich der K3-Punkte, die Matthias vor der Mitgliederversammlung eingebracht hat: 
klar ist, dass dieses Thema 2010 eine wichtige Rolle spielen wird, geht es ja um einen sehr 
empfindlichen Projektteil: die Entwicklung von verpflichteten digitalen Prüfungen und Tests; 
übrigens können bestimmte Sprachtestbereiche auch nichtdigital sein. In der Schreibergruppe 
(die am 15.12. erstmals gebrieft werden soll über den nächsten Projektabschnitt) sind alle 
Hochschulen vertreten. Das ist beruhigend, aber wird sicherlich auch die nötige Energie 
fordern. Über den Einfluss von CITO und/oder OU wird noch verhandelt. Eine 
Begleitkommission soll - wenn’s so weit ist - die Normierung der Prüfungen und Tests 
kontrollieren. Die Absicht ist, dass auch VLoD hierin vertreten ist (wie bei der erfolgreichen 
Validierung der Kennisbasis). Auch wird VLoD weiterhin am Ausbau der WIKI-Kennisbank 
arbeiten. 
 
o ‚Rondvraag’: ungewöhnlicherweise machte niemand von dieser Gelegenheit Gebrauch. 
 
Pünktlich um etwa 18 Uhr waren wir dann zum Abschiedsessen im FLO - wie immer ein sehr 
genüßlicher Ausklang des Tages. 



Tagesordnung (Entwurf) für die kommende Vorstandssitzung am 20.1.2010 um 14 Uhr 
im GI Amsterdam. 
 
Allererst: da inzwischen fast alle Vorstandsmitglieder gemeldet haben, dass sie anwesend sein 
können und wollen, lege ich den Termin hiermit endgültig fest. 
Und wie immer: interessierte Mitglieder sind willkommen! 
 
Punkte: 
 
- Kurzer Rückblick auf die JHT vom 19.11.2009 
 
- Besprechung vom Stand der K-3-Dinge & der VLoD-Rolle dabei 
 
- Stand der Dinge in Sachen „Kennisbank“ mit wiederum der Frage: wer kann bis wann was 
liefern? 
 
- GI-C2-Kursentwicklung und -erprobung: gibt’s Neues? 
 
- VLoD-Website - Desiderata? 
 
- Ideenaustausch künftige VLoD-Aktivitäten & Themen für die Frühlingstagung 
 
- Festlegung der Daten von Frühlingstagung (Mai/Juni 2010) UND 36. 
Jahreshochschultagung (November 2010) 
 
- Sonstige Punkte 
 
- Festlegung nächster Vorstandssitzung 
 
 


